

# 進徳の園

徳を進め、業を修める(建学精神)



真岡市立大内中央小学校  
学校だより 第9号  
令和5年 12月20日

## 校長室から

12月の朝会では「あったか言葉」について話をしました。

本校の階段には、『あったか言葉 第1位ありがとう 第2位一緒に遊ぼう 第3位大丈夫? 第4位がんばって 第5位すごいね』という言葉が貼ってあります。これまでの先輩たちが、「あったか言葉」についての投票をしたのでしょうか。自分たちがよく使っている言葉なのか、言われてうれしい言葉なのか、詳細は不明ですが、いずれにしてもあったか言葉の飛び交う学校は子どもたちの笑顔があふれ、生き生きとした楽しい学校に違いありません。

「あったか言葉」には不思議なパワーがあり、言われた時だけではなく自分が誰かに言った時でも、幸せな気持ちになります。大内中央小の子どもたちが「あったか言葉」をたくさん使うようになれば、学校中が元気になり、学校中が元気になるればさらにいい言葉が出てきて、もっともっと元気になります。これからもたくさんの「あったか言葉」が学校中に溢れるように、私たち教員も率先して「あったか言葉」を使い、さらに元気な大内中央小学校にしていきたいと思えます。

12月に開催した人権集会では、真岡市の人権擁護委員さんや市役所の方が来校し、人権についての話や電子紙芝居の鑑賞などを通して、『いじめは絶対にしてはいけない』ことを学びました。

また、4日からの人権週間では、学級ごとに人権のめあてを考え、人権標語を作成したり帰りの会でほめほめタイムを実施したり、全校児童で花さき山を作成したりして、改めて人権について深く考えることができました。

これからも、相手を思いやり尊重することができる児童の育成に努めていきたいと思えます。ご家庭でもたくさんの、子どもたちへのあたたかい言葉や励ましの言葉掛けをよろしくお願いいたします。

さて、長い2学期も終わろうとしています。2学期は、進徳チャレンジ2023に始まり、修学旅行や遠足、生活科・社会科見学など、ほぼ予定していた全ての行事を実施することができました。26日からは子どもたちにとって楽しみな冬休みが始まります。新たな気持ちで新年を迎え、よりよい生活をしようとする目標をもつ絶好の機会です。1年間の出来事や自分自身を振り返って、努力したことや楽しかったこと、困難に立ち向かって得たことなどを話し合ったり、一緒に大掃除や新年を迎える準備をしたりすることで、新しい年を迎える心構えができます。冬休みは健康管理にも気を付けながら家族で過ごす時間を大切に、健やかな新年をお迎えください。2学期もたいへんお世話になりました。



【人権集会】



【友達へのありがとうメッセージ】



【にこにこ学級の作品展】



## お知らせ

本校では、ホームページを開設しています。学校行事や子どもたちの学校生活の様子など、日々更新していますので、ご覧いただければ幸いです。『真岡市立大内中央小学校』で検索できます。



## 校外学習・社会科見学

### 【1年生 生活科校外学習】



第一給食センターでは、給食を作る人たちの働く様子を見学しました。児童は、一日に作る給食の量や道具の大きさに驚きながらも、給食を作ってくださる方たちの大変さやありがたみを実感していました。根本山自然教育センターでは、素材の特徴を生かし、どんぐりゴマやお面を作りました。

### 【3年生 社会科見学】

歴史資料保存館では、民具や農具の見学と荷車体験をしました。真岡消防署では、消防署に



ある車両の役割や緊急時の体制について学ぶことができました。はしご車体験もしました。

### 【4年生 社会科見学】

二宮尊徳資料館と科学教育センター、益子町の長谷川陶苑に行きました。地域の発展に尽くした先人の働きや、伝統的な文化について学ぶことができました。益子焼きの皿作り体験では、色付けや名前書きの作業が難しかった様子でしたが、みんな一生懸命に取り組んでいました。



### 【5年生 社会科見学】

花王株式会社栃木工場と栃木県立博物館の見学をしました。花王工場では、透湿シートを使い蒸れを防止する実験や高吸水性ポリマーの実験をしまし



た。県立博物館では、歴史的遺産に触れることで、郷土の歴史や自然について考えることができました。

## 命を守るために～避難訓練～



地震から火災が起きたことを想定し、避難訓練を実施しました。子どもたちは真剣な態度で訓練を行うことができました。訓練の後は、5・6年生の代表者による水消火器訓練と全児童の煙体験を行いました。煙体験では、充満した煙で前や出口が全く見えず煙の恐ろしさを改めて感じました。

## 家庭教育学級の開催



12月2日(土)に第2回家庭教育学級を開催しました。当日は、本校の教員支援員でもある菅谷知恵子さんを講師に招き、パン作りを行いました。生地をこねたり、具にする野菜を切ったりと、親子で触れ合いながら作り上げました。終始、子ども達は笑顔が溢れていました。